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Abstract (en)
The method involves computing a fuel mass from a measured fuel-pressure curve using a common-rail system, with which the mass is set as
representation for controlling injection. A pressure curve (PE) of a single memory (7) is measured and a modeled pressure curve is reproduced to
the curve by a hydraulic model, where the mass is computed from a hydraulic model. Deviations from the curve of the memory are computed for the
modeled pressure curve and model parameters are adjusted until the deviations are smaller than a threshold value.

Abstract (de)
Vorgeschlagen wird ein Verfahren zur Steuerung einer Brennkraftmaschine (1) mit Common-Railsystem, bei dem eine Kraftstoff-Masse aus einem
gemessenen Kraftstoff-Druckverlauf berechnet wird und bei dem die Kraftstoff-Masse als maßgeblich für die Steuerung einer Einspritzung gesetzt
wird. Das Verfahren ist dadurch gekennzeichnet, dass die Kraftstoff-Masse berechnet wird, indem der Druckverlauf (pE) eines Einzelspeichers (7)
gemessen wird, ein modellierter Druckverlauf über ein hydraulisches Modell dem gemessenen Druckverlauf (pE) nachgebildet wird und aus dem
hydraulischen Modell die Kraftstoff-Masse berechnet wird.
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